



Panamá da un paso crucial con el lanzamiento de su Taxonomía de Finanzas Sostenibles

- Panamá se convierte en el tercer país de América Latina y el Caribe y el primero de Centroamérica en lanzar su Taxonomía de Finanzas Sostenibles.
- Este instrumento clave facilitará el flujo de comercio y de capital hacia inversiones ambientalmente sostenibles en Panamá, lo que contribuye a la transición hacia una economía nacional resiliente, sostenible e inclusiva.
- Más de 350 representantes de 90 entidades participaron en el proceso de desarrollo de la taxonomía.

Ciudad de Panamá, 27 de marzo de 2024 – Hoy se lanzó oficialmente la Taxonomía de Finanzas Sostenibles de Panamá, una herramienta fundamental para el desarrollo de un mercado nacional de finanzas sostenibles competitivo y la atracción de inversiones ambientalmente sostenibles al país.

De esta manera, Panamá se posiciona como líder en la región, al ser el tercer país de América Latina y el Caribe y el primero de Centroamérica en lanzar este instrumento clave. La Taxonomía de Finanzas Sostenibles de Panamá es un hito importante para el país, ya que permitirá a los inversores, las empresas y otros actores del mercado a identificar con mayor facilidad las oportunidades de inversión estratégica que se alinean con los objetivos ambientales del país, como los establecidos en el Acuerdo de París. Esto, a su vez, ayudará a atraer capital privado hacia proyectos ambientalmente sostenibles, lo que contribuirá a la transición hacia una economía nacional baja en emisiones, resiliente, sostenible e inclusiva.

Al ser interoperable con las taxonomías existentes de otros países y regiones, tales como la de la Unión Europea, Panamá podría posicionarse como un destino atractivo para los inversores internacionales, quienes podrán invertir en proyectos ambientalmente sostenibles en Panamá con mayor confianza, al contar con definiciones y criterios de sostenibilidad comparables, reduciendo así el riesgo de lavado verde (*greenwashing*). La interoperabilidad facilitará el flujo de comercio y de capital transfronterizo hacia este tipo de inversiones en Panamá y fortalecerá la cooperación financiera internacional.

La Taxonomía de Finanzas Sostenibles de Panamá es el resultado de un esfuerzo conjunto liderado por el Grupo de Trabajo de Finanzas Sostenibles de Panamá (GTFS), la Superintendencia de Bancos de Panamá (SBP), la Superintendencia del Mercado de Valores de Panamá (SMV) y la Superintendencia de Seguros y Reaseguros de Panamá (SSR), en estrecha colaboración con el Ministerio de Ambiente (MiAmbiente) y el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), y con el apoyo técnico de la Iniciativa Financiera del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (UNEP FI) y el apoyo financiero del Fondo Verde para el Clima (GCF) y de la Unión Europea, a través de su programa EUROCLIMA.

En total, participaron en el proceso de desarrollo de la Taxonomía de Finanzas Sostenibles de Panamá más de 350 representantes de 90 entidades del sector público, productivo y financiero, academia, sociedad civil y organismos internacionales.

En definitiva, la Taxonomía de Finanzas Sostenibles de Panamá es una herramienta clave que contribuye a alinear el sector financiero con los objetivos ambientales del país.

Recursos

Descarga una copia de la Taxonomía de Finanzas Sostenibles de Panamá en:

<https://www.superbancos.gob.pa/taxonomia-finanzas-sostenibles/documentos>

<https://supervalores.gob.pa/taxonomia-de-finanzas-sostenibles-de-panama/>

<https://superseguros.gob.pa/taxonomia-de-finanzas-sostenibles-de-panama/>

https://finanzassostenibles.org/?page_id=630

<https://www.unepfi.org/publications/la-taxonomia-de-finanzas-sostenibles-de-panama>

Notas para editores:



Acerca del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA)

El PNUMA es el Programa Ambiental de Naciones Unidas. Proporciona liderazgo y fomenta el trabajo conjunto en el cuidado del medio ambiente, inspirando, informando y capacitando a las naciones y a los pueblos para mejorar su calidad de vida sin comprometer la de las generaciones futuras. Para más información, póngase en contacto con la Unidad Regional de Comunicación del PNUMA en América Latina y el Caribe: unep-latinamerica-news@un.org.

Acerca de la Iniciativa Financiera del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (UNEP FI)

La Iniciativa Financiera del PNUMA reúne a una amplia red de bancos, aseguradoras e inversores que catalizan colectivamente la acción en todo el sistema financiero para lograr economías globales más sostenibles. Durante más de 30 años, la iniciativa ha estado conectando a las Naciones Unidas con instituciones financieras de todo el mundo para dar forma a la agenda de finanzas sostenibles. Ha establecido los marcos de sostenibilidad más importantes del mundo que ayudan a la industria financiera a abordar los desafíos ambientales, sociales y de gobernanza (ESG) a nivel global. www.unepfi.org

Acerca del Grupo de Trabajo de Finanzas Sostenibles (GTFS)

El GTFS está compuesto por el Ministerio de Economía y Finanzas, el Ministerio de Ambiente, la Superintendencia de Bancos de Panamá, la Superintendencia de Seguros y Reaseguros de Panamá, la Superintendencia del Mercado de Valores, Bolsa Latinoamericana de Valores (Latinex), la Asociación Bancaria de Panamá, la Asociación Panameña de Aseguradores, la Cámara Panameña de Administradores de Sociedades de Inversión y Fondos de Pensión, la Confederación Latinoamericana de Cooperativas de Ahorro y Crédito, la Cámara Panameña de Mercado de Capitales, el Consejo Nacional de la Empresa Privada y el Banco Nacional de Panamá. Esta iniciativa contó con el apoyo del Banco Centroamericano de Integración Económica, la Asociación Nacional para la Conservación de la Naturaleza y la Iniciativa UNEP-FI. El GTFS se establece en septiembre de 2018 con el objetivo de trabajar en conjunto para posicionar a Panamá como un centro de finanzas sostenibles. Este grupo cuenta con la participación más representativa del sector financiero en la región, convirtiendo esta iniciativa en un modelo a seguir, para construir las bases para el desarrollo de un sector financiero sostenible y competitivo.

Acerca de la Superintendencia de Bancos de Panamá (SBP)

La SBP es el ente regulador y supervisor de los bancos y grupos bancarios autorizados para operar en la plaza panameña, así como el ente supervisor de las entidades fiduciarias a las que la SBP ha otorgado la correspondiente licencia.

Acerca de la Superintendencia de Seguros y Reaseguros de Panamá (SSRP)

La SSRP es un ente del gobierno que regula la industria aseguradora panameña. El objetivo fundamental de la SSRP es el de desarrollar actividades tendientes a fortalecer el crecimiento de la industria de seguros, de reaseguros y aseguradoras cautivas en general, así como controlar, regular y fiscalizar las operaciones de estas con el fin de brindar al sector financiero nacional e internacional servicios eficientes que rindan beneficios al país.

Acerca de la Superintendencia del Mercado de Valores de Panamá (SMV)

Mediante la Ley 67 de 1 de septiembre de 2011, publicada en la Gaceta Oficial No. 26863-A de 2 de septiembre de 2011, se crea la Superintendencia del Mercado de Valores de Panamá (SMV), como un organismo autónomo del Estado, con personería jurídica, patrimonio propio e independencia administrativa, presupuestaria y financiera, con competencia privativa para regular y supervisar a los emisores, sociedades de inversiones, intermediarios y demás participantes del mercado de valores.

Acerca del Ministerio de Ambiente de Panamá (MiAmbiente)

Es la entidad rectora del Estado en materia de protección, conservación, preservación y restauración del ambiente, el uso sostenible y responsable de los recursos naturales, mediante la promoción de las mejores prácticas ambientales, en el cumplimiento y la aplicación de las leyes, para asegurar un ambiente óptimo a las futuras generaciones y propiciar el desarrollo sostenible del país.

Acerca del Ministerio de Economía y Finanzas de Panamá (MEF)

El MEF es una institución pública de Panamá que forma parte del Órgano Ejecutivo. Entre sus funciones principales están administrar y proveer los recursos para la ejecución de los planes y programas del Gobierno y formular la política económica y social del país.

Acerca del Fondo Verde del Clima

Es un fondo dentro del marco de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático constituido como mecanismo financiero para ayudar a países en desarrollo en prácticas de adaptación al cambio climático y la mitigación de sus efectos.

Acerca del Programa EUROCLIMA

EUROCLIMA es un programa financiado por la Unión Europea y cofinanciado por el Gobierno Federal de Alemania, a través del Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo (BMZ), así como por los gobiernos de Francia y España, a través del Ministerio de Asuntos Exteriores, la Unión Europea y Cooperación. La misión del programa es reducir el impacto del cambio climático y sus efectos en 33 países



de América Latina y el Caribe, promoviendo la mitigación, adaptación, resiliencia, inversión climática y biodiversidad. Para ello, se implementa, de acuerdo con el «Espíritu del Equipo Europa», bajo el trabajo sinérgico de siete agencias: Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), Grupo AFD: *Agence Française de Développement* (AFD) / *Expertise France* (EF), Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Fundación Internacional y para Iberoamérica de Administración y Políticas Públicas (FIIAPP), *Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit* (GIZ) GmbH, el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). www.euroclima.org

Para obtener más información y concertar entrevistas, sírvase comunicarse con:

Unidad de Comunicación Regional del PNUMA (América Latina y el Caribe)

Carlos Gómez, Oficial Regional de Información unep-latinamerica-news@un.org

